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A la Féanec de l'Assemblée LégIdative qui a suivi
ce terrible incendie, l'Honorable Tré-orier de la Pro-
vince s'est cmireé d'uffrir au nom di puys, avec la
santiion des déptés, une aide 810,000 pour subvenir
aux-besoins pressants de nos compatriotes si cruelle-
ment éprouvés.

'Voici les discours au-i ont été prononcés en cette
occasion par l'Hon. Premier 3inistre, par l'Hon. M.
Robertson et l'Hon. M. Joly:

"M. Chapl-au.--Avant de procéder à l'ordre du jour,
qu'il me soit permis d'exprimer m un nom de cette
chambre, le sentiient de douleur cauisé par le ter
riGle incendie qui a éclaté cette nuit. .pendant que

d eus travaillions aux affaires du pays. La Providence
a voulu fiapper d'un de ces coups une ville 'que Dieu
doit bien aimer, car il l'éprouve. Le spectacle auquel
j'ai assi-té hier Eoir a produit bur moi une impres-
Bion que je ne saurais exprimer. Riches et pauvres
ont été frappés sur ce ehamp de verdur e, à l'ouest de
la côte, où je voyais pèle-méle des hommes fous 'de
douleur, des femmes pleurant et d'es enfants effrayés.
Que Dieu at soin de ceux sur lesquels la mière s'est
abattue et qui se ti euvent presque sais ressources:
Lorsque témoin de cette scène douloureuse et terible,
j'ai vu le clocher du temple magnifique se balancer
avant de s'eor'ouler, il seiblait dire au public que les.
prières qui ont été faites: dans ce temple continue
raient à monter vers le ciel. Québec a été souvent vi.
tité par ce fléau, et d'après les inform:ations que j'ai
'pu recueillir, aucun des dé-astres, pas même l'incendie
de 1845, ni'a égalé celui qui a fiappéQue-beC cette nuit.*
Je regrette que cette Chambre lie soit pas en état'du
secourii- toutes ces mieères. Cependant, je cro:s être'
l'interprete de tous ceux qui sont en cette Chambre,
en demandant que la charité qui sauve soit exelcée
dar.s une mesuo digne do tous. Toujours à la huu-
tour de sa 1 osition, dans les lettres, dans les science'
et dans la religion, Québec s'est distiunguô et Québec
mérite toutes i os Fympatlies Je deuiii.nde'q'il soit'
accordé des secours qui nie seront pas proportionné-,
sans doute, aux mi>ères à sovourir, mais qui prouve
ront les tympathies de cette Chambro.,

" Jf. Robertson-proposo alors, secondé par l'hono.
.rab e M. Joly, qu'oi vue de la grando calamité dont

Quebeo a éte victime hier soir, une ndiesso soit pré-
sontée au lieuteuit.gouvorneuir, lui, demandant de
vouloir bien auitori>er le paiement d'une somme de

10,0 00 pour venir en aide aux incendiés.
. " f. Joly-Jo cro*r:iis manquer à un devoir que ma
con-cienee m'im pose si, enu secondant cette proposition
jene nie eimettais de donner un con-cil à la ville de
Quebee. La ville de Québec devi ait trouver los moyenîs
'deicombattre l'incendie. Jo profite de cette occasion
pour dire aux autorités do la ville de Qiéte': Refié-
chissez bien et tàithez d'avoir une organi-at 'n telle
que vous puissiez tirer parti du noble dévouement de
,nos braves pompiers.,"

La proposition a été adoptée.
L'ogriculture à lAssni' lie Léisative.-A la séance

.dol'Asenemblée Legisl:ative lo '7 juin, lors de la priso
en con.idération du rupport diu comité dee bubsides, à
l'artic!o coneurnant l'agrieuît.uro, l'Hon.: Premier
blinistro M. Ckapleau a dit que le Gouvernement est

disposé à favoriser par tous les moyens possibles l'a-
griculture. Dans ce' but, un créditadditio.ineI sera vo-
té en partie pour-défreîyer les. dépenses que nécessi-
tori une exhibition A Monti'é.tl. Le Gouvernement a
pris les intéréts de -' agriculture en procurant A nos
cultivateurs le goëmon phosphaté, q..i est arrivé ici
dernièrement et qi-est pret à être livré aux sociétés
d'ugricultur'e pour que colles-ci en fassent la distri-
bîtion aux oultivateurs de la Provinceu de Qiebec. Le
Gouvernement a decidé de payer toutes les dépenses
extraordinai res qu'exigera l'iimportation de ce goëmon
phosphaté. Le département d'agriculture-ne peut pas
faire plus pour l'agi culture qu'il n'a fit et qu'il ne
fait encore actuellement.

Gàëmonphosphaté.-Cette question du goëmon phos-
phaté a été le sujet d'une discussion très-animée de la
part de p usieurs députés. L'expérience à faire de o
nouvel engrais peut être très avantageuse, Cous l'ad-
mettent; mais tous ne partagent.pas la memeopinion
sur le modo de" distribution, sur son prix'd'achat et-
sur le lieu où il pourrait être fabriqué avec plus d'a-
vantage. L'expérience d'une année pourrait peut-être
nous éclaircir sur les moyens ai prendre pour que les
cul tivateurs en retirentles plus grands profits, tout on
utilisant les mines de phosphates'que nous possédons
dans le pnys. Ce qui dans d'autr'es pays a demandé
plusieurs années de recherches et d'expériences, ne
S'àurnit être 'résolu ici sann au m2oinq en avoir tenté
l'expérience.

Les j.urnaux -'agriculture.--Nous sommes heureux
de voir que lé Gouverrement consacre une some
asez considérable pour permettre de distribuer kra-
tuitenent le Journal d'Agricu tuw-e et le Jowi'nal of 'Agri-
culture aux memibres· duc sociétes d'agriculture et des
cercles agricoles., Tout ce que nous -devons déeirer,
c'est que la cultivateur sachent en profiter. S'is'
attachaient à cesjournaux l'im'portance qu!ils mô6itent
ils ne voudraient pas en perdre une' seulefeuille. Ces
publications précieusement conservées et re iécs pour-
rient former dans chaquef.imiilo une préeiou-- biblio.
théque que les génér..tions a venir po'.rraient coimul-
ter avec navntage ; car on peut étre certain qu'avant
plusieurs années on comprendra mieux 'l'importanteo
do l'inbtriuction agricole, et qu'alors on se'ra heureux
d'avoir à sa dispo.sition une bibliothèqire agricole.

Nous remercions le Gouvernement d'avoir placé en
faveur de la Gazette des Campagnes tu crédit do 8400
comme encouragement. Souvent on a ténoigné le dé.
air do voir ce journal illu.tré tout c:omme le J.u.nal
d'agiculture, cependanit nons devons tvouer quei,.tet
encouragement n'e*t pas ,sufil.ant pour nons permettre
cette depense. Le .député de Churlevoix, M. Oné-
sime G.luthier, a suggéré un sub,ido suplémeunt:ire
afin de nous permettie d'opérer "cette amélioration.
Nous l'en remercions sincèrement, on memo temps
que le deputé de l'Islet, M. J.-B... Dupuis, qui a
secondé 3. le député de Cha:levoix, dans ette Ae-
mande. On nous informe que ls Honorables linistres.
et les deputés ont accueilli favorablement cette de-
ande : tant mieux ; car' nous croyons qu'ils renceon-.

treront par là l 'vues do tous ceux qui s'intérosact
viv<-ment au progrs 1agricole.

Les coles:d'agricutur.Cetto question, tous lo
uns debattuo à l'Assembléo Léginlative, a ses partien;


